

REFORMA

Buscan implementar credencial digital

ERIKA HERNÁNDEZ

El Consejo General del INE arrancó formalmente la discusión para emitir una credencial de elector digital, que pero no sustituirá al plástico físico.

Para ello, se ordenó al Registro Federal de Electores presentar el 31 de octubre un plan de trabajo con las actividades, plazos de ejecución y costos para aterrizar el proyecto, que contempla un pre-registro y un registro en línea para tramitar la credencial de elector, un sistema de auto-georreferenciación domiciliaria y la implementación de la credencial digital.

El 30 de noviembre, la Junta General Ejecutiva del INE deberá informar al Consejo sobre la pertinencia y la factibilidad técnica, jurídica y normativa, para iniciar la

implementación del proceso.

Esto es parte de una estrategia para digitalizar y modernizar aún más el Registro Federal de Electores, el cual contempla el servicio de verificación de datos de la credencial para votar, la consulta ciudadana para ubicar tu casilla, la verificación de la situación registral y la vigencia de la credencial, así como la credencial digital.

“Una vez terminado el proceso electoral más grande de la historia, es el momento de encarrilar a este Instituto en la senda de la innovación tecnológica para beneficio de todas y de todos”, indicó la consejera Carla Humphrey.

Según el acuerdo aprobado, la idea de la digitalización en los trámites surge por encuestas que ha aplicado el INE en las que los ciudadanos se quejan del tiempo,



Carla Humphrey
Consejera del INE

“Una vez terminado el proceso electoral más grande de la historia, es el momento de encarrilar a este Instituto en la senda de la innovación tecnológica para beneficio de todas y de todos”.

pues en promedio la espera es de 36 minutos, además de la duración para realizar el proceso.

Sin embargo, hace unos días cuando el plan se discutió en comisiones y los partidos cuestionaron las medidas de seguridad para evitar una usurpación de identidad desde el registro en línea, el impacto y los límites de una identificación digital, los costos y hasta la participación del Gobierno federal.

Mientras que los conseje-

ros advirtieron que primero la dirección les debe entregar un detalle sobre cuáles son los problemas reales y cuál podría ser su solución, así como el avance que se tiene en la digitalización en algunos procesos, pues se han hecho pruebas desde 2019.

Humphrey ha insistido que el INE debe incorporar más herramientas tecnológicas para no quedarse rezagado. Recordó que el Tribunal les ordenó regular el uso de inteligencia artificial.